



Política

“ Ahora debemos evaluar cómo va avanzando esto en el tiempo y saber también el pronunciamiento, finalmente, de la Subdere para ver cuál es el pronunciamiento con respecto a cada una de las comunas ”

Rabindranath Acuña, presidente Amrbb.

Aníbal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

Propondrán a la Provincia de Biobío como Zona de Desarrollo (antiguamente conocido como zona de rezago), frente a la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere). Aquello, en base al trabajo que está impulsando el Gobierno Regional del Biobío, en conjunto con la Asociación de Municipalidades de la Región (Amrbb).

Cabe recordar que el reglamento de la Política Nacional de Zonas en Desarrollo, aprobado en 2023, apunta a reconocer y abordar los nudos críticos en la política vigente, proporcionando actualizaciones como la incorporación del enfoque de derechos como principio fundamental, con el objetivo de reducir las brechas y desequilibrios territoriales.

A su vez, introduce nuevos elementos para la identificación, determinación y egreso de territorios como Zonas en Desarrollo, permitiendo una mayor flexibilidad para ajustar carteras y extender los planes de desarrollo.

Además, los Gores podrán contar con hasta dos zonas de desarrollo en su territorio, lo que permitirá la determinación de planes para situaciones de catástrofe, asegurando una respuesta más dinámica y adaptada a las necesidades emergentes.

En caso de proponer una nueva zona de desarrollo, ya sea para la continuidad de este o de otras comunas, la Subdere lo que hace es revisar si las comunas parte del plan cumplen con los requisitos.

Explicaciones

En ese contexto, el gobernador regional, Sergio Giacaman, especificó que “iré nuevamente a la Subdere, con un grupo de alcaldes de la Provincia del Biobío, y con la parlamentaria, Flor Weisse, que nos invitó, para ver cómo podemos operativizar esa zona en particular”.

“Nosotros le planteamos, primero a la Subsecretaría de Evaluación Social y posteriormente a la Subsecretaría de Desarrollo Regional, la necesidad de flexibilizar el Sistema Nacional de Inversiones, que es muy duro con las comunas muy chicas, porque al final la rentabilidad social no da para los proyectos. Y en esa línea, está todo lo que es Zona de Desarrollo, antiguamente Zona de Rezago”, agregó el gobernador Giacaman.

Por su parte, el alcalde de San Rosendo y presidente de la Amrbb, Rabindranath Acuña, entregó mayores detalles y precisó que “lo que pasa es que se dice que, teóricamente, quienes optarían a una zona de re-



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

DENTRO DE LA POLÍTICA NACIONAL IMPLEMENTADA DESDE 2023

Propondrán que la Provincia de Biobío sea definida como Zona de Desarrollo

El Gobierno Regional del Biobío planteará la idea frente a la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere). La iniciativa es apoyada por congresistas locales y la Asociación de Municipalidades de la Región.

zago es la Provincia de Biobío con 13 de sus 14 comunas. Eso es lo que venía trabajando con el gobierno regional anterior”.

En la misma línea, el alcalde Acuña precisó cómo es el proceso en la Subsecretaría de Desarrollo Regional y dijo que “ahora debemos evaluar cómo va avanzando esto en el tiempo y saber también el pronunciamiento, finalmente, de la Subdere para ver cuál es el pronunciamiento con respecto a cada una de las comunas”.

Sobre la revisión que debe realizar la Subdere de la propuesta que presente el Gore Biobío, el presi-

dente de la Asociación de Municipios de la Región, puso el ejemplo de la Provincia de Arauco, zona que anteriormente había sido definida como zona de desarrollo.

“Es de total lógica que, después de haber pasado por una zona de desarrollo de Arauco, lleguemos a la zona del Biobío, que está menos desarrollada, y abarque a la gran cantidad de comunas. Normalmente nos encontramos con comunas menores a 30 mil habitantes y eso hace de que, en la práctica, todos deberían ser merecedores de pertenecer a una zona de desarrollo. No queremos que ninguna comuna se

nos quede detrás”, cerró el jefe comunal y presidente de la Amrbb.

En tanto, la diputada del Distrito 21, Joanna Pérez (Demócratas), intervino en la Cámara Baja respecto del tema y también ha remitido oficios para solicitar que se impulse la iniciativa de que la Provincia sea zona de desarrollo.

“La región ha venido trabajando en Arauco, en estos planes especiales, se ha avanzado, pero eso no significa que Arauco no deba seguir manteniendo este estado, pero si sumar un segundo territorio, como lo veníamos trabajando con el ex subsecretario Cataldo, con la subsecretaría

actual y el gobierno regional, para que pueda sumar a la Provincia de Biobío”, señaló la parlamentaria.

Asimismo añadió “ya llevamos mucho tiempo en espera, lamentamos el tiempo que se perdió en la gestión pasada del gobierno regional, donde si bien se hizo una presentación para habilitar la incorporación de 13 del total de 14 comunas pues habían estudios previos que las habilitaban, esto se debe sustentar también por la región en indicadores sociales y brechas, en índices de pobreza, ruralidad y ahí faltó trabajo y gestión, yo hago un llamado al gobernador Giacaman a su equipo y a la voluntad política del Core que debe aprobar esta propuesta para remitir a Subdere, y se pueda lograr que las 14 comunas califiquen para ser parte de la segunda zona de rezago que se permite para la Región del Biobío”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl